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Nuit des Eglises  
 

Juin dans notre paroisse  
 

du 3 au 17 juin 2018 
 



 

PLACE  A  L’IMPREVU…. 
 

     C’est désormais clair : notre planète est menacée. Bien des études révèlent une situation 

alarmante pour la biodiversité,  la paix mondiale, la satisfaction des besoins élémentaires des humains. 

Ce ne sont pas des marginaux qualifiés de prophètes de malheur qui sonnent l’alarme, mais des 

scientifiques, des philosophes, des autorités morales ou spirituelles. Et ceux-là qu’on n’entend jamais, 

les victimes des catastrophes humanitaires, climatiques, économiques ou militaires : peuples 

autochtones, migrants refoulés, peuples opprimés. Et…notre fierté de chrétiens, le pape François : 

« L’inégalité n’affecte pas seulement des individus, mais aussi des pays entiers, et oblige à penser à 

une éthique des relations internationales. Il y a en effet, une vraie « dette écologique », 

particulièrement entre le Nord et la Sud, liée à des déséquilibres commerciaux, avec des 

conséquences dans le domaine écologique, et liée aussi à l’utilisation disproportionnée des ressources 

naturelles…. » (Laudato SI, N°51).    

 

 Notre Espérance : Les dégâts humains, matériels et écologiques causés par l’égoïsme et 

l’irresponsabilité des donneurs d’ordres suscite une prise de conscience, et une action de la part des 

plus lucides et généreux d’entre les populations.   

       

 Une économie asservie à la finance sans morale ni respect des choses et des gens : s’invente 

une « économie sociale et solidaire » qui met la personne au centre, avec son histoire, ses relations, 

son désir de bien vivre en société. Là encore, le pape François éclaire les esprits : « Un égoïsme 

aveugle semble parfois prévaloir, limité au court terme, faisant fi du bien commun, il exclut de ses 

horizons la préoccupation de partager la richesse et d’éliminer les inégalités aujourd’hui si aiguës. (….). 

L’épargne personnelle devrait aussi s’orienter vers des entreprises qui fonctionnent selon des critères 

clairs, inspirés d’une éthique respectueuse de tout l’homme et de tous les hommes, sur l’horizon de la 

responsabilité sociale.» (Questions économiques et financières, N°33).  

 

 Les guerres sans fin, la peur armée, qui ravagent des peuples entiers : face au culte des armes 

et aux attitudes de cow-boys qui entraînent massacres et tueries dans les campus, les rues et les 

fêtes, se dressent des lycéens et des citoyens pacifiques. En Israël, des femmes palestiniennes et 

juives se mettent à protester ensemble contre les agressions et les violences d’Etat. 

    

 La marginalisation des plus faibles, considérés comme des charges, ou des inadaptés à 

l’économie des « gagneurs », affaiblis par l’âge, la dépendance ou le handicap, mis de côté par l’emprise 

informatique, qui ne sont saisis que par leur « coût social ».  

 

 Les migrants à la recherche du minimum de paix, de sécurité, de formation et de subsistance, 

obstinément repoussés avec une violence et un mépris de plus en plus affirmés : des associations, des 

gens de bonne volonté, mettent en œuvre la consigne du Christ : « J’étais un étranger, vous m’avez 

accueilli…J’avais faim, j’étais en prison…. ». Auprès d’eux, dans les hôpitaux, les centres de détention, 

les refuges, les lieux d’accueil, nombreux sont, parmi les bons Samaritains, des chrétiens 

désintéressés et ardents à servir. 

   

 Notre Eglise est façonnée par ceux qui prennent au sérieux les paroles de l’Evangile et 

l’attitude de Jésus. Elle vit un passage : la diminution du nombre des prêtres, sur qui reposait jadis  

l’accomplissement de sa mission. La tendance première est d’y voir un signe de déclin, un 

rétrécissement, les prémices d’une disparition progressive. Mais les chrétiens existent, pleins 



d’ardeur à désigner l’horizon de salut tracé par le Christ. Aujourd’hui comme demain, ici et partout,  

les communautés auront à s’organiser, à ouvrir les chemins de la fraternité et du respect de toute 

personne, à la manière des communautés de la Pentecôte. Dans la confiance en l’Esprit et en elles-

mêmes : place à l’imprévu, à l’inattendu, à l’aventure et à la fête…           

 

                       

Jean Marc Bocquet   Juin 2018 

 

  " Ils ont besoin de notre soutien..." 
 
 
 On se souvient de la marche pour l'égalité, suscitée par une équipe de gens de bonne volonté 

regroupés autour de Christian Delorme, alors "curé des Minguettes". Il s'agissait  d'affirmer qu'entre jeunes 

des banlieues, de toutes origines, et les habitants de notre pays, la fraternité était possible et féconde. Cette 

fois, c'est la question des migrants, qui trop souvent, se heurtent en Europe à l'incompréhension, voire au 

mépris ou à la peur de beaucoup, qui suscite une intense mobilisation. Une marche est partie de la vallée 

de la Roya, dans les Alpes Maritimes, où arrivent des hommes, des femmes et des enfants épuisés par les 

épreuves et les risques traversés au long de leur itinérance. Elle mènera à Calais, après un voyage jalonné 

d’étapes préparées par les associations, paroisses et familles au grand cœur.  

 

 Les marcheurs arriveront le 28 juin à Cambrai, se mettront en route vers Douai le 29, le soir du 30 

arriveront à Orchies, puis le 1er juillet à Lille. Le soutien de tous ceux qui allient le cœur à la raison leur sera 

précieux. On estime à 143 millions de personnes le nombre de celles et ceux qui seront contraints à émigre 

d'ici 2050. Pour des raisons climatiques, politiques, économiques ou sanitaires. Les chrétiens sont en 

première ligne pour être informés, informer et agir....Notre soutien aux responsables de la marche sera le 

meilleur des cadeaux que nous puissions leur faire...  

 

 

 

 

  Bon séjour chez nous 

 

 L’abbé Léon Ouattara, prêtre du diocèse de Katiola en Côte d’Ivoire, sera dans le doyenné du 

Denaisis jusqu’au 22 août. Il vient retrouver le diocèse de Cambrai dans lequel il est venu en congé durant 

ses vacances d'été  il y a plus de 12 ans, lorsqu’il était étudiant à Rome et quand  l’abbé Michel Rimaux était 

dans le doyenne des Marches du Hainaut.   

 

 L’abbé Rimaux l’a effectivement connu et apprécié durant 6 ans comme séminariste dans sa paroisse 

Notre-Dame de Lourdes à Ferkéssédougou diocèse de Katiola, Nord de Côte d'Ivoire lorsque celui-ci a été 

six années durant prêté par le diocèse de Cambrai. Maintenant l’abbé Léonl est professeur d'écriture sainte 

dans un des grands séminaires de  son pays. Il donnera un bon coup de main pendant cette période d’été. 

Nous le rencontrerons notamment lors des messes et baptêmes.  

 

 Merci Léon de nous faire connaitre l’Eglise de ton pays, et ses inventions et son dynamisme. Bon 

séjour de repos chez nous.  

 

 

 

 



  Bienvenue Monseigneur Dollmann 

 
 

 Vendredi 25 mai, 11h, à l'archevêché : Mgr Garnier, très ému, annonce à la presse que le pape a 

répondu à sa demande en nommant un archevêque coadjuteur en la personne de Mgr Vincent Dollmann, 

qui était évêque auxiliaire de Strasbourg, Né à Mulhouse il y a 54 ans, Mgr Dollmann sera présent dans 

notre diocèse pour la 1ere fois le 10 juin. Nous lui souhaitons la bienvenue et nous assurons nos deux 

pasteurs de notre affection et de notre fervente prière. 

 

 

Extrait de la lettre Mgr Dollmann 

 

 

Chers habitants, 

Chers amis du diocèse de Cambrai, 

  

………Je compte sur l’accompagnement de chaque habitant pour que votre région devienne rapidement ma 

région. 

Comme alsacien, je retrouve quelques traits du département du Nord qui me sont chers : une âme forgée au 

carrefour de diverses cultures, l’engagement de chrétiens dans le domaine social et politique, et l’enracinement 

de foi dans un terreau de belles et nobles traditions populaires. 

Comme évêque, je viens à votre rencontre en rendant grâce pour le ministère des prêtres et diacres, le 

témoignage de la vie consacrée et l’engagement de foi de nombreux chrétiens, enfants, jeunes et adultes pour 

lesquels le récent Concile provincial veut insuffler un nouvel élan missionnaire. 

 

Avec cette nouvelle étape dans mon ministère épiscopal, je désire refaire le choix de ma devise : « Caritas 

Christi urget nos », « la charité du Christ nous presse » (2Co). Elle m’invite à rendre grâce avec vous pour le 

trésor de la foi qui est le don le plus précieux ; il nous introduit à la vie divine et nous aide à vivre nos 

responsabilités dans le dynamisme de l’espérance et de la charité. Notre foi au Christ nous pousse à participer 

au travail d’humanisation de l’homme et de son rapport aux autres et à la création. Comment ne pas rendre 

grâce pour l’engagement de tant de Chrétiens en faveur de l’accueil des pauvres et des exclus, du soin des 

malades et des personnes âgées, de l’éducation des jeunes, de la promotion de l’art et de la culture. La foi au 

Christ par son exigence de charité gratuite et universelle est ainsi un bien précieux pour la société et pour le 

monde. 

 

 

Soyez assurés de ma proximité par mon amitié et ma prière. 

Que Notre Dame de Grâce nous garde dans la foi et la charité du Christ. 

 

            + Vincent Dollmann 

      Archevêque coadjuteur nommé de Cambrai 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  Nuit des églises 
 

 La Nuit des églises, initiée par l’Église de France, est une manifestation cultuelle et culturelle inscrite 

dans le paysage estival des diocèses depuis 2011, bénéficiant d’une reconnaissance à l’échelle nationale, et 

à laquelle participent aujourd’hui plus de 600 églises. Chacun est invité à franchir le seuil d'une église afin 

de découvrir sous une nouvelle lumière, les richesses de son patrimoine de proximité grâce à des 

programmes variés.  

 

 Cette année, elle aura lieu le samedi 23 juin à l’église St Vaast de Wallers à 20h. Diverses 

animations sont prévues et se termineront par le feu de la Saint Jean au château du Bosquet à Arenberg. 

Des feuillets explicatifs sont à votre disposition dans les églises et à la maison paroissiale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Camp pour la Paix 
 

 

Camp collégiens du mercredi 4 au vendredi 6 juillet 2018 

A Schönstatt (entre Iwuy et Escaudoeuvres) 

Route nationale 59141 Thun St Martin 

Organisé par les paroisses du denaisis, des catéchistes, des parents et étudiants.  

 

C’est le lieu où Joseph Engling, soldat allemand, est mort en 1918, dans les derniers jours de la guerre. Il 

était connu par ses copains pour son engagement chrétien et sa grande fraternité. 

Au programme : activités « LA PAIX est-elle possible ? »  

Film et débat 

Jeux de piste 

Veillées et feu scout 

Nous serons avec 5 scouts de 17 et 18 ans garçons et filles qui nous initieront à la connaissance et à 

la protection de la nature. Et à la fabrication d’objets en bois.  

 

Organisation : 30 places disponibles, compte tenu de la capacité d’accueil. S’inscrire vite.   

Feuillets d’inscription à la maison paroissiale 

Participation individuelle : entre 10 et 15 euros (10 euros si fratrie). 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 


